
Ｒ５.７.２２（土）令和 5年度第 1回 福岡県認知症医療センター飯塚記念病院  

一般市民＆専門職向け研修会アンケート 回答者数、回答率（４４人／６４人、約６９％） 

本日はご多忙の中、福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院 令和５年度第１回 一般市民＆専門職向け 

研修会にご参加いただきましてありがとうございました。今後とも、よりよい研修会を実施していく上で、研修会参

加者の皆様のお声を頂きたく、お手数ですがアンケートへのご協力、回答をお願いいたします。 

※以前アンケート回答時に、所属先、氏名等が分からず、対応ができない事案がありました。 

可能でしたら、所属、氏名の記載のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。 

１.本日の研修会について  ※該当する項目に○をつけてください。 ※参加者のみの回答 

とても満足 １４   満足 ２７      やや不満 ２     不満 ０ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・地域との関わりの話しが分かりやすくて良かったです。 

・大変な状況の中、お疲れ様でした。予期せぬ事が起こって！！ 

・本人の声を聞くことの大切さを知り、よかったです。 

・ＢＬＧの取り組みはすごいと思います。飯塚にも出来ればいいと思います。 

・子供達もまきこんで、いろいろと活動してるところはすばらしいと思った。 

（ジュニア民生委員）人手不足のため、高齢者が仕事をしている、感動しました！ 

・音の不具合が辛かった。 

・分かりやすく、地域とのつながりの大切さがよく分かりました。 

・様々なトラブルの中、進行された主催者様、ありがとうございました。 

・大牟田市の認知症を地域で支える仕組みはすばらしかった。この取り組みがあれば無駄な施設入所 

 も減り、良いのではないかと思う。 

・お２人とも話がわかりやすく、ためになりました。 

・推進員をしているので、活動の中での大切な事（誰のために何のためにするのか・・本人を置き去 

りにしない）、その中で大事なことが学べました。 

・猿渡氏の白川校区での活動を通してとても参考になりました。基盤がしっかりしているので、上手 

 く展開できていると思いました。又、ＢＬＧの取り組みとても興味があり、勉強になりました。 

・図書館は認知症の方の居場所になるんだと思った。認知症や病気に関わらず、６５歳以上の定年 

した方々が仕事ほど背負う事なく、活躍出来れば良いのにと思う。 

・ミーティングセンターについて関心があったので、直接お話をうかがうことができてとても 

良かったです。また、資料を頂けるので大変ありがたいです。 

・感動しました。介護支援されない、いつまでも役割をもって生活できる関わりがとてもよかった。 

・前半研修の音響問題と室温（前半寒く、後半はじめっとしていた）問題で、少し不快感があり、 

 集中出来なかった。 

・大牟田市での取り組みを知ることができた。 

・音がわれて聞きにくかった。 

・大牟田に研修に伺った時、地域で支えるだけでなく、本人との関り支えまで考えて有る事が 

良かった。 

・BLGはちおうじの取組に感銘を受けました。 

・認知症の事はどこも一緒ですが、もっとわかったと思う。 

・大牟田の認知症の取り組みとても素晴らしいし、地区で大牟田に研修に行かして頂きました。 

・BLGとかミーティングセンターなど初めてきくネーミングで知識が増えた。 

・認知症当事者の声を聞く事が大切だと思いました。貴重な話をしていただき、ありがとうござい 

ました。 

・当日のご講師変更で大変だったと思います。前半の音響は聞きとりづらくて残念でした。空調の風？ 

で照明の飾りが揺れてガチャガチャ音がしたり、冷房がよく効いていて少し寒かったり、会場の 

 問題もありましたが、間隔をおいた座席配置でゆったり参加できました。 



・開始直後は音響の関係で聞き取りにくかったが、改善後は内容も分かりやすく良かった。 

・町（地域）全体で取り組むことによって、認知症の方が自宅で過ごせるようになることを実際の 

映像等で説明して頂き、とても分かりやすく勉強になりました。 

・100BLGの活動を知った事又活動内容を知れた。自由度の高い活動、自分の役割を見つけれる点。 

 認知症以前の生活、コミュニティを取り戻している点。 

・興味深い取り組みのお話を聞くことが出来、参加して良かったです! ありがとうございました。 

・大牟田市では地域で積極的に認知症の事を学び、見守りなどにも取組んでいて素敵ですね。 

 地域性のあるかしら？と思いました。 

・社会資源の活用したいけど、その社会資源が少ない実情がありモデル事業として啓発して欲しい。 

 BLGの活動には興味がでました。検索してまたみてみたいです。 

・「できることをうばれない」に共感できました。 

・認知症のある方が担当している途中で、自転車に乗って帰って来なくなり、不幸にも死亡した状態 

 で見つかり、とても辛い思いをしました。少しでも今後に役立てられる様、選びました。 

・講師の先生が一生懸命話してくださった内容が、音響の関係で、聞きとれない部分があった。 

 ※途中、改善されました。アーカイブみます!! 

・ハプニングへの対応、お疲れ様でした。 

・「ミーティングセンター」や「BLG」の歴史や現在までの内容を生の声として聞かせて頂く事が 

出来ました。成功例も聞く事が出来ました。 

 

２.本日の研修会の進行、内容について※該当する項目に○をつけてください。※参加者のみの回答 

とても満足 １５   満足 ２６    やや不満 ２   不満 ０ 普通 ２ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・大変お疲れ様。非常時に冷静に対応は流石ですネ。 

・大牟田市の取り組みは、大変参考になりました。 

・前半のハウリングの問題以外はスムーズな進行だったように感じる。 

・音声不調。 

・トラブルがあった中、滞りがなく、対応力に感銘を受けました。 

・わかりやすかったです。ありがとうございました。 

・いろいろとアクシデントがあるにも関わらず、上手く対応できていたと思います。お疲れ様でした。 

・会場のハウリングなどもすぐに対応されて、それほど気になりませんでした。 

・いろいろトラブルがあった様ですが、お疲れ様でした。 

・やや音がひびいて聴きとりにくかったですが、満足です。 

・色々な不具合がありながにも、説明、対応されていたと思います。お疲れ様でした。 

・説明を十分されていた。 

・仲間と一緒に居る事が楽しめる・・・そうなんだと感じました。（BLG） 

・今回はじめて対面で参加しました（いつもはズーム）。途中、わかりづらい所があり、少し残念に 

思いました。 

・病気の方もはたらき方やいろいろあって元気になっている。 

・地区でも取り組みはあってるとは思っていますが・・いつ自分の周り、自分が通る道かもしれま 

 せん。 

・最初の頃、音声のハウリングでききとれなかった。 

・様々なトラブルの中で、進行していただき、ありがとうございました。 

・守谷さんのご講演は資料がないとのことで、一生懸命メモをしながら聞きました。 

（メモをとるには会場が暗かったです。）猿渡さんのお話も守谷さんのお話もとても興味深く、 

知ることができて良かったです。 

・特になし。 



・とても細やかな進行で安心して拝聴出来ました。 

・知らない事が知れて良かったです。 

・進行は特に気にならなかったです。 

・間に休けいがあってよかった。 

・地域での取り組みが大切である事と思っていましたが、具体的に学ぶ事が出来て感謝申し上げます。 

・特別な存在できなく、あたりまえ、水平な関係性・・考え方、とらえ方を修正する必要があると 

 思いました。 

・講師おふたりの事業に対する熱量が伝わってきました。 

・実際に「ミーティングセンター」や「BLG」を利用されている要介護の方や若年性認知症の方の日

行動等を知る事が出来ました。 

 

３.本研修会をどのような形で知りましたか？また、今後、どのような形で広報、普及啓発した方が 

いいと思いますか？ ※該当する項目に○、該当しなければその他に記載をお願いします。 

 ホームページ ７ 広報 １５ 福岡県からのお知らせ ３ SNS ４ 

その他    ３ （家族の会からの案内、前回の研修で、飯塚市居宅介護支援事業所連絡協議会） 

 

◇今後どのような形で広報、普及啓発した方がいいですか？  

現状維持 １６ ローカル誌への掲載 ８  

その他   ２（市報、飯塚市全体→回覧。オーソドックスですが、新聞・【地上波】テレビでとり

あげていただくことでしょうか） 

 

３.ZOOMを用いての研修会開催について  ※該当する項目に○をつけてください。 

とても満足 ４   満足 １３   やや不満 １   不満  ０  無回答 ２６ 

◇今後も ZOOM を用いての研修会の開催を実施してほしいですか？【ZOOM 開催に】賛成１９反対０ 

                                   どちらともいえない１ 

                                       無回答 ２４ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・どこからでも、参加可能な為、会場まで３０分くらいかかるため、移動時間短縮。 

・参加しやすいから。 

・感染状況に左右されず研修を受けられる為。 

・時間の都合をつけやすい。 

・集合で参加できないかたもおられるので、ZOOMも必要と思います。 

・集合に来れなくても、参加する事が出来る為。 

・多くの方が参加できる。 

・コロナ禍が落ち着いたとはいえ、まだ大多数の会場の入室は心配ですので、今の状況の対面での 

 会場だと安心。 

・家庭で視聴できて移動の時間が無くなる為。 

・会場が遠くて行く事が難しい場合でも参加できるから。 

・音声の乱れ、インターネットの接続不良等あった為、改善が必要だと感じました。 

・まだ、コロナが出ている為。 

・自宅から参加できる。 

・AM仕事でも参加しやすい。 

・対面・ZOOM、状況に応じて選択できること。 

・コロナ渦での ZOOM併存は致し方ない面もありますが、対面での研修会参加には、講師の先生、 

会場の参加者との空気感を共有することによって、講義内容をより深く定着させる効果があると 

思います。 



 

４.次回以降、対面での研修会を希望されますか？ ※該当する項目に○をつけてください。 

はい ３７    いいえ ０     無回答 ６ 

その時にならないとわかりません １ 

 

５.今年度の研修会のチラシをみて参加してみたい会はありますか？※該当する項目に○をつけてください。 

（令和５年度） 第２回 １０ 第３回 ７ 第４回 ５ 全ての研修会 ２５  

どの会も参加したくない ０    無回答 ７ 

 

６今後、研修会で取り上げて欲しいテーマについて ※複数回答可、該当する項目に○をつけてください。 

 当事者のお話 18 家族（介護者）のお話 17 介護保険のお話 ７ 成年後見制度のお話 ９ 

認知症の方を支えるシステム、街づくりのお話し 18 認知症の方々を支える先駆的な取り組み１８ 

 認知症の病気 8 認知症の予防 １０ 認知症医療センターの取り組み 5 投資信託 6 

 その他 ２ →認知症の方や高齢者の金銭面の保険の支援があれば・・・。 

       →若年性認知症の方の就労に関して 

ヤングケアラー １ ケアラー支援条例（将来的には、法制定が必要だと思いますが・・。） 

 

７.研修会に参加して頂いての質問、配布資料についてのご意見等がございましたら、下記に記載していただければ幸いです。                                       

・本日の研修会本当に勉強になり、ありがとうございました。 

・本日の研修は活動を行う上でとても参考になりました。ありがとうございました。 

・自分でダウンロードするには少し資料が多すぎるかなと思いました。 

・アーカイブを視聴したいです。 

・いろいろなテーマで各研修会（分類）をされ、多くの参加につながっていると思います。 

・いつも資料作成大変だと思いますがありがとうございます。とても勉強参考になります。 

・一般市民向けの講演でもあるので・・もう少しチラシの文字数を減らすなり、フォントを変える 

なりした方がよいのでは・・・と思います。 

・アーカイブは助かります。 

・BLGはちおうじの資料が欲しいです。 

・会場が少し寒かったです。 

・いつも貴重な研修に参加させていただき、大変感謝いたしております。今後共、よろしくお願い 

します。 

・センター開設以来、コロナ禍をのりこえ、研修会を継続されていることに敬福しています。かつ、

内容、講師の幅広さはありがたいです。北九州の各疾患センターではこの種事業はほとんどなされ

ていません。私の記憶では産医大病院が数回開かれただけです。 

 

８．その他：ゆめタウン飯塚での認知症普及啓発イベントでの取り組みなど福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院に対する 

ご意見・ご要望などがございましたらご記入ください。 

・室温が暑かったです。 

・２部から空調が止まって会場が蒸し暑かった。 

・猿渡氏、講演楽しみにしています。 

・楽しみにしております！ 

・３時間は少し長い気がします。 

・なるべく時の許すかぎり参加したいと思います。日常生活、一日々が平穏であれと願う事ばかり 

ですが、又異なる視点でみる様にしたい!! 

・気軽に受診できるように願っています。初診の時の金額（かかりつけ医の紹介状なき時）を 

 安くして欲しい。 



・ミサンガのライブ、楽しみです。ありがとうございました。お疲れ様でした。 

・お茶等、お気遣い不要ですよ。 

・よい企画を楽しみにしています。 

・ありがとうございました。次回以降もよろしくお願いします。アーカイブ希望します。 

・ありがとうございました。申し訳ありません。「100BLG」存じあげませんでした。 

 大変勉強になりました。猿渡氏のお話もまた聞かせて下さい。アーカイブを希望します。 

 

※本来、質疑でお伺いしたい事がありました。 

①「ミーティングセンター」では、基本的に御本人が活動を決めるという事で大変良い事だと思い 

ます。御本人と御家族が参加してから決める、御家族にも参加して頂くという事ですが、現実的に 

御家族が参加が不可能なケース等ありましたか？ 

私の経験で「8050問題」で息子さんは障害をお持ちで、KPは遠方にいらっしゃって、とてもその 

状態は困難であったり、独居で、同じ様に KPは直ぐには来られない・・・等。KP等が、御本人と 

参加が不可能な場合は、利用する事は難しいのかな？と感じました。逆に、そういう方には、どの 

様なフォローをされているのかと思っています。 

 

②認知症予備群といわれていますが、「フレイル」の方々はものすごくたくさんいらっしゃると思い 

ます。「フレイル」の方々へのアプローチは、何かされているのかな？と教えて頂きたいと 

思いました。 

 

③この「BLG」について、もっと勉強して是非飯塚にも!!とあつかましく考えています。 


